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УДК 343.01 

 

М.С. БАЛАЯНЦ, Ю.В. БЫСТРОВА, М.В. ЧЕРНЕЦОВА 

 

О РЕАБИЛИТАЦИИ НЕВИНОВНЫХ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ: 

ИСТОРИЯ И СОВРЕМЕННОСТЬ 
 

Актуальность темы статьи обусловлена тем, что права человека признаны высшей ценно-

стью, основной целью государства является защита и восстановление нарушенных прав и законных 

интересов. Поэтому в России и развивается институт реабилитации. В данной статье рассмотре-

ны этапы становления института реабилитации, а также проанализированы особенности совре-

менного этапа, касающиеся реабилитации лиц, ставших жертвами незаконного или необоснованного 

уголовного преследования.  

Ключевые слова: «уголовное преследование», «оправдательный приговор», «реабилитация», 

«вред», «восстановление». 
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M.S. BALAYANC, Y.V. BYSTROVA, M.V. CHERNECOVA 

 

ON THE REHABILITATION OF THE INNOCENT IN THE RUSSIAN 

FEDERATION: HISTORY AND MODERNITY 
 

The relevance of the topic of the article is due to the fact that human rights are recognized as the 

highest value, the main goal of the state is to protect and restore violated rights and legitimate interests. That 

is why the Institute of rehabilitation is developing in Russia. This article examines the stages of the formation 

of the institute of rehabilitation, as well as analyzes the features of the current stage concerning the rehabili-

tation of persons who have become victims of illegal or unjustified criminal prosecution. 

Keywords: "criminal prosecution", "acquittal", "rehabilitation", "harm", "restoration". 
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УДК 34 

 
О.В. БЕЛЯЕВА 

 

ПРАВОВОЙ НИГИЛИЗМ СОВРЕМЕННОГО РОССИЙСКОГО  

ОБЩЕСТВА КАК ПРОЯВЛЕНИЕ ТРАДИЦИОННОГО ДУХА В ПРАВЕ 

 
В статье рассматриваются причины возникновения правового нигилизма, его проявления и 

последствия, выражающиеся в препятствовании построения правового государства и гражданского 

общества в современной России. А также в статье уделяется внимание путям преодоления право-

вого нигилизма. 

Ключевые слова: правовой нигилизм, правовая культура, правовое воспитание. 
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O.V. BELYAEVA 

LEGAL NIHILISM OF MODERN RUSSIAN 

SOCIETIES AS A MANIFESTATION OF THE TRADITIONAL  

SPIRIT IN LAW 

The article examines the causes of the emergence of legal nihilism, its manifestations and conse-

quences, expressed in the obstruction of the construction of the rule of law and civil society in modern Rus-

sia. The article also focuses on ways to overcome legal nihilism. 

Keyword: legal nihilism, legal culture, legal education. 
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О.В. НОВИКОВ 

 

ОБ ИСТОРИЧЕСКОМ АСПЕКТЕ ПРАВОВОГО РЕГУЛИРОВАНИЯ 

ПОДОХОДНОГО НАЛОГА В ДОРЕВОЛЮЦИОННОЙ РОССИИ 
 

В данной статье автор исследует исторический аспект формирования подоходного налога в 

России. В ней отражены этапы формирования сбора податей на государственном уровне начиная с 

древних времен и заканчивая периодом XX века. Детально разобран «Манифест о преобразовании 

комиссии по погашению долгов» от 27 мая 1810 года, явившийся по сути первым историческим па-

мятником процесса формирования науки налогового права в России. В тексте сохранены те речевые 

обороты, которые были характерны для правовых актов первой половины XIX века. Данный мате-

риал будет интересен специалистам в области финансового и налогового права, а также всем тем, 

кто интересуется историей нашего государства. 

Ключевые слова: подоходный налог, налогообложение в дореволюционной России, история 

науки финансовое право.    
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O.V. NOVIKOV 

 

ON THE HISTORICAL ASPECT OF THE LEGAL REGULATION OF INCOME TAX IN 

PRE-REVOLUTIONARY RUSSIA 

 
In this article, the author examines the historical aspect of the formation of income tax in Russia. It 

reflects the stages of the formation of the collection of taxes at the state level from ancient times to the period 

of the XX century. The "Manifesto on the transformation of the commission for the repayment of debts" of 

May 27, 1810, which was in fact the first historical monument of the process of the formation of the science 

of tax law in Russia, was analyzed in detail. The text retains those speech patterns that were characteristic of 

legal acts of the first half of the 19th century. This material will be of interest to specialists in the field of fi-

nancial and tax law, as well as to all those who are interested in the history of our state. 

Key words: income tax, taxation in pre-revolutionary Russia, history of science financial law. 
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Е.А. ДРОГАВЦЕВА  

 

ВЕКТОР РАЗВИТИЯ КОНСТИТУЦИОННО-ПРАВОВОЙ ПОЛИТИКИ 

В ОБЛАСТИ МИГРАЦИИ КАК ОСНОВА ПЕРИОДИЗАЦИИ 

РОССИЙСКОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА О ГРАЖДАНСТВЕ  

 
Предметом исследования является трансформация правовых норм, составляющих основу 

российского института гражданства, в зависимости от изменений курса миграционной политики 

Российской Федерации на протяжении истории развития, начиная с 1991 года. Автором предложен 

вариант периодизации, основным критерием выделения которой являются ключевые законодатель-

ные изменения, отражающие стратегические приоритеты России в сфере регулирования вопросов 

натурализации. Особую актуальность выбранная тема приобретает в свете рассмотрения Госу-

дарственной Думой Российской Федерации законопроекта нового федерального закона «О граждан-

стве Российской Федерации», внесенного Президентом Российской Федерации 29 декабря 2021 года. 

Возможность принятия нового нормативного правового акта обусловлена рядом предпосылок, ко-

торые заложили фундамент для начала принципиально нового этапа развития института граж-

данства в России.  

Ключевые слова: гражданство, натурализация, институт гражданства, законопроект, 

классификация этапов развития российского законодательства о гражданстве. 
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E.A. DROGAVTSEVA 

 

THE VECTOR OF DEVELOPMENT OF CONSTITUTIONAL AND LEGAL 

POLICY IN THE FIELD OF MIGRATION AS A BASIS FOR THE 

PERIODIZATION OF RUSSIAN LEGISLATION ON CITIZENSHIP 

 
The subject of the study is the transformation of the legal norms that form the basis of the Russian 

institute of citizenship, depending on the changes in the course of the migration policy of the Russian Federa-

tion throughout the history of development, since 1991. The author suggests a variant of periodization, the 

main criterion for the allocation of which are the key legislative changes reflecting Russia's strategic priorities 

in the regulation of naturalization issues. The chosen topic becomes particularly relevant in the light of the 

consideration by the State Duma of the Russian Federation of the draft law of the new federal law "On Citizen-

ship of the Russian Federation", introduced by the President of the Russian Federation on December 29, 2021. 

The possibility of adopting a new regulatory legal act is due to a number of prerequisites that laid the founda-

tion for the beginning of a fundamentally new stage in the development of the institution of citizenship in Rus-

sia.  

Keywords: citizenship, naturalization, institute of citizenship, draft law, classification of stages of 

development of Russian legislation on citizenship. 
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А.А. КРУЖЕВНИКОВА  

 

ПРОБЛЕМА СОБЛЮДЕНИЯ ИМУЩЕСТВЕННЫХ ИНТЕРЕСОВ 

СУПРУГОВ ПОСЛЕ РАСТОРЖЕНИЯ БРАКА 
 

В данной статье автором затрагиваются вопросы соблюдения имущественных интересов 

супругов после расторжения брака. В частности, дается оценка имущественного положения в ходе 

и после процессов, которыми определяется порядок раздела совместно нажитого имущества. В хо-

де исследования автор приходит к мнению о недостаточности законодательного внимания к про-

блемам раздела совместного имущества. Кроме этого, автор раскрывает некоторые особенности 

определения дальнейшего имущественного положения участников данных отношений при условии, 

что их социальное или материальное состояние не является равным. Отдельное внимание в данном 

исследовании уделено вопросу определения имущественного положения с учетом наличия общих обя-

зательств супругов.  

Ключевые слова: семейные отношения, имущественный интерес, правовое состояние, нор-

мативные правовые акты, правовая категоризация. 
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A.A. KRUZHEVNIKOVA  

 

THE PROBLEM OF PROPERTY INTERESTS OF SPOUSES 

AFTER DIVORCE 
 

In this article the author touches upon the issues of observance of the property interests of spouses 

after divorce. In particular, an assessment of the property status is given during and after the processes that 

determine the procedure for dividing jointly acquired property. In the course of the research, the author 

comes to the conclusion that there is insufficient legislative attention to the problems of the division of joint 

property. In addition, the author reveals some features of determining the further property status of the par-

ticipants in these relations, provided that their social or material condition is not equal. Special attention in 

this study is paid to the issue of determining the property status, taking into account the presence of general 

obligations of the spouses. 

Keywords: family relations, property interest, legal status, normative legal acts, legal categoriza-

tion. 
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Ю.В. УШАКОВА, Н.И. КОСТЕНКО  

 

ПРАВОВАЯ ПРИРОДА ИНВЕСТИЦИОННОГО ДОГОВОРА 
 

Среди предпринимателей в условиях рыночной экономики широкое распространение получи-

ла инвестиционная деятельность, которую они осуществляют на основании инвестиционного дого-

вора. Однако правовая природа инвестиционного договора вызывает вопросы как в теории, так и на 

практике. В статье авторы анализируют положения закона о различных видах инвестиционных до-

говоров и дают характеристику инвестиционного договора как единой категории. 

Ключевые слова: инвестиционный договор, инвестиционная деятельность, специальный ин-

вестиционный контракт, договор инвестиционного товарищества, гражданское законодательство. 
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Y.V. USHAKOVA, N.I. KOSTENKO  

LEGAL NATURE OF THE INVESTMENT CONTRACT 

 

Among entrepreneurs in a market economy, investment activity, which they carry out on the basis of 

an investment agreement, has become widespread. However, the legal nature of the investment contract rais-

es questions both in theory and in practice. In the article, the authors analyze the provisions of the law on 

various types of investment contracts and characterize the investment contract as a single category. 

Key words: investment contract, investment activity, special investment contract, investment partner-

ship agreement, civil legislation. 
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А.А. ФОМИН 

 

ДЕФЕКТЫ ПРОЦЕССУАЛЬНО-ПРАВОВОГО РЕГУЛИРОВАНИЯ 

СТАТУСА АДВОКАТА 
 

Пробелы и противоречия процессуально-правовой регламентации статуса адвоката ослож-

няют доступ граждан к правосудию, создают препятствия для осуществления участниками судеб-

ного разбирательства функций доказывания и представления доказательств, снижают эффектив-

ность судебной защиты прав, свобод и законных интересов граждан и организаций. В статье выяв-

ляются дефекты российского процессуального законодательства и вносятся предложения по раз-

витию и совершенствованию процессуально-правового регулирования адвокатской деятельности и 

механизма реализации конституционного права граждан на квалифицированную юридическую по-

мощь 

Ключевые слова: процессуально-правовое регулирование, адвокатская деятельность, право 

на юридическую помощь. 
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A.A. FOMIN 
 

DEFECTS IN THE PROCEDURAL AND LEGAL REGULATION  

OF THE LAWYER'S STATUS 
 

Gaps and contradictions in the procedural and legal regulation of the lawyer's status complicate cit-

izens' access to justice, create obstacles for the participants in the trial to perform the functions of proving 

and presenting evidence, reduce the effectiveness of judicial protection of the rights, freedoms and legitimate 

interests of citizens and organizations. The article identifies the defects of the Russian procedural legislation 

and makes proposals for the development and improvement of the procedural and legal regulation of advo-

cacy and the mechanism for the implementation of the constitutional right of citizens to qualified legal assis-

tance 

Keywords: procedural and legal regulation, advocacy, the right to legal assistance. 
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О.Н. ЧУМАКОВА 
  

ПРОБЛЕМЫ КВАЛИФИКАЦИИ ПРЕДВАРИТЕЛЬНОГО ДОГОВОРА: 
АНАЛИЗ УСЛОВИЙ И ОСОБЕННОСТЕЙ ПРАВОПРИМЕНЕНИЯ 

 
В настоящем исследовании автором рассматривается конструкция предварительного дого-

вора как в рамках гражданских, так и брачно-семейных правоотношений, основываясь на позиции 

правоведов относительно выявления прав и обязанностей сторон в вопросах заключения и исполне-

ния предварительного договора в различных отраслях права. Актуальность темы обусловлена тем, 

что решение проблем обеспечения баланса интересов в рассматриваемой сфере и защиты нарушен-

ных прав фактически возложено на суд, что недопустимо. Предметом исследования в рамках дан-

ной статьи является описание правоотношений участников предварительного договора, которые 

выступают стороной сделки как напрямую, так и опосредованно. В статье предложен авторский 

подход, основанный на изучении судебной практики разрешения споров о квалификации обеспечи-

тельного платежа, так же рассмотрены риски переквалификации предварительного договора в до-

говор купли-продажи будущей вещи.  Отражены особенности исполнения обязательства в рамка 

предварительного договора с указанием на проблемные аспекты правоприменительной практики. 

Ключевые слова: предварительный договор, предварительный брачный договор, наследство, 

обеспечительный платеж, недействительная сделка, купля - продажа будущей вещи. 
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O.N. CHUMAKOVA 

 

PROBLEMS OF QUALIFICATION OF A PRELIMINARY 
CONTRACT: ANALYSIS OF THE CONDITIONS AND FEATURES OF 

LAW ENFORCEMENT 
 

In this study, the author examines the construction of a preliminary contract both within the frame-

work of civil and marital and family legal relations, based on the position of legal scholars regarding the 

identification of the rights and obligations of the parties in matters of concluding and executing a prelimi-

nary contract in various branches of law. The relevance of the topic is due to the fact that the solution of the 

problems of ensuring a balance of interests in the area under consideration and the protection of violated 

rights is actually entrusted to the court, which is unacceptable. The subject of the study in the framework of 

this article is the description of the legal relations of the parties to the preliminary agreement, who act as a 

party to the transaction both directly and indirectly. The article proposes an author's approach based on the 

study of judicial practice of dispute resolution on the qualification of a security payment, as well as the risks 

of reclassification of a preliminary contract into a contract of sale of a future thing. The features of the ful-

fillment of the obligation in the framework of the preliminary contract are reflected, indicating the problem-

atic aspects of law enforcement practice. 
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В.И. РЕЗЮК  

 

ПРЕДМЕТ РЕГУЛИРОВАНИЯ В ТЕОРИИ БЮДЖЕТНОГО ПРАВА И 

БЮДЖЕТНОМ КОДЕКСЕ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ: 

УТОЧНЕНИЕ И УНИФИКАЦИЯ ПОНЯТИЙ 
 

В статье рассматривается предмет регулирования в теории бюджетного права и Бюд-

жетном кодексе Российской Федерации. Автор статьи рассматривает понятия «бюджетные от-

ношения» и «бюджетные правоотношения», уточняет и унифицирует их как предмет регулирования 

в теории и законодательном акте, актуализирует соответствующую характеристику и разраба-

тывает имеющее значение для теории права и практики понятие бюджетных средств по законо-

дательству Российской Федерации. Данный подход имеет особое значение для решения задач тео-

ретического и практического, отраслевого (финансовое право и др.) и межотраслевого (криминоло-

гия и др.) характера. 

Ключевые слова: Бюджетный кодекс Российской Федерации, бюджетное право, предмет 

регулирования, бюджетные средства. 
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V.I. REZYUK  

 

THE ОBJECT OF LEGAL REGULATION IN THE THEORY 

OF BUDGETARY LAW AND IN THE BUDGET CODE OF THE RUSSIAN 

FEDERATION: CLARIFICATION AND UNIFICATION OF CONCEPTS 
 

The article deals with the subject of regulation in the theory of budget law and the Budget Code of 

the Russian Federation. The author of the article clarifies and unifies the concepts of "budget relations", 

"budget legal relations", designated as the subject of regulation in theory and legislation, updates their 

characteristics and develops the concept of budget funds that is important for the theory of law and practice 

under the legislation of the Russian Federation. This solution is of particular importance for solving prob-

lems of theoretical and practical, sectoral (financial law, etc.) and intersectoral (criminology, etc.) nature. 

Key words: Budget Code of the Russian Federation, Budget Law, Object of Regulation, Budget Funds. 
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УДК 349.41 
 

Ф.П. РУМЯНЦЕВ 

 

ОТ РЕНОВАЦИИ К КОМПЛЕКСНОМУ РАЗВИТИЮ ТЕРРИТОРИЙ 
 

В статье автор предлагает рассмотреть развитие отечественного законодательства 

применительно к правовому регулированию решения проблемы ветхого и аварийного жилищного 

фонда. На основе анализа ряда законопроектов видно, что первоначальным механизмом решения 

данной проблемы рассматривалась реновация, однако впоследствии выбор был сделан в пользу ком-

плексного развития территорий. Нормы градостроительного и жилищного законодательства о 

комплексном развитии территорий имеют общие черты с положениями законопроектов о ренова-

ции. В статье указывается на недостатки действующего правового регулирования, приводящие к 

неопределенности механизма реализации комплексного развития территорий. 

Ключевые слова: реновация, ветхое и аварийное жилье, комплексное развитие территорий, 

земельный участок, жилищный фонд 
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F.P. RUMYANTSEV 
 

FROM RENOVATION TO INTEGRATED DEVELOPMENT 

OF THE TERRITORIES 
 

The article sees the development of Russian legislation to solve the problem of average and dilapi-

dated housing stock. The research based on the analysis of a number of draft laws shows that it was renova-

tion as the initial mechanism for solving this problem. However now integrated land development is the in-

strument which sole the problems among other things. The norms of urban planning and housing legislation 

on the integrated land development have common features with the provisions of bills on renovation. The ar-

ticle points out the shortcomings of the current legal regulation, leading to the uncertainty of the mechanism 

for the implementation of the integrated land development. 

Key words: renovation, average and dilapidated housing stock, integrated land development, land 

plot, housing stock. 
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УДК 349.6 
 

Е.Л. ВЛАСОВА, О.В. УСТЬЯНЦЕВА 
 

СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ ОТЕЧЕСТВЕННОГО 
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА, РЕГУЛИРУЮЩЕГО ИСПОЛЬЗОВАНИЕ 

МОРСКИХ МЛЕКОПИТАЮЩИХ*  
 

Государство рассматривает биоразнообразие страны в качестве национального достояния. 

Внимательное отношение к вопросам сохранения морских млекопитающих связано с признанием 

многих видов исчезающими; несмотря на внесение их в охранные списки существует угроза живоот-

лова для развлекательной индустрии. В работе анализируются правовые пробелы, обсуждаются за-

конопроекты, предлагаются направления по совершенствованию законодательства. 

Ключевые слова: законопроект, добыча (отлов) животных, культурно-просветительская 

цель, Конвенция СИТЕС, Красная книга Российской Федерации, морские млекопитающие. 
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IMPROVEMENT OF DOMESTIC LEGISLATION REGULATING 
THE USE OF MARINE MAMMALS  

 

The State considers the country's biodiversity as a national treasure. Careful attention to the con-

servation of marine mammals is associated with the recognition of many species as endangered; despite their 

inclusion in the protected lists, there is a threat of live fishing for the entertainment industry. The paper ana-

lyzes legal gaps, discusses legislative initiatives, and suggests directions for improving legislation. 

Keywords: draft law, animal capture, cultural and educational purpose, CITES Convention, Red 

Book of the Russian Federation, marine mammals. 
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Л.А. МАСЛОВА  

 

ОТГРАНИЧЕНИЕ ПОДКУПА КАК ФОРМЫ 

ПОДСТРЕКАТЕЛЬСТВА ОТ ИНЫХ ФОРМ ВОВЛЕЧЕНИЯ 
 

В статье рассматривается дефиниция «подкуп», как один из способов подстрекательства к 

преступлению. Для определения ее правовой сущности в указанном контексте проведен сравнитель-

ный анализ с иными формами вовлечения в преступную или антиобщественную деятельность, за-

крепленных в законе через понятия «вовлечение», «склонение», «вербовка». Цель исследования: обос-

новать, что подкуп-подстрекательство, имея дуалистическую природу, одновременно является со-

держательным элементом вовлечения, склонения, вербовки. 

Ключевые слова: подкуп, подстрекательство, вовлечение, склонение, вербовка. 
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The article considers the definition of "bribery" as one of the ways of incitement to crime. To deter-

mine its legal essence in this context, a comparative analysis was carried out with other forms of involvement 

in criminal or antisocial activities, enshrined in the law through the concepts of "involvement", "persuasion", 

"recruitment". The purpose of the study: to substantiate that bribery-incitement, having a dualistic nature, is 

at the same time a meaningful element of involvement, persuasion, recruitment. 

Keywords: bribery, incitement, involvement, persuasion, recruitment 
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Д.В. МОРОЗОВ 

 

ЖЕНСКАЯ НАРКОПРЕСТУПНОСТЬ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ:  

ПОНЯТИЕ И ОСОБЕННОСТИ 

 
В статье доказывается необходимость изучения женской наркопреступности и рассмат-

ривается ее определение. Анализируется состояние наркопреступности среди лиц женского пола в 

Российской Федерации в период 2016-2020 годов. Обращается внимание на необходимость совер-

шенствования мероприятий по профилактике женской наркопреступности.  

Ключевые слова. Женская наркопреступность, состояние, особенности, понятия.  
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D.V. MOROZOV 

 

WOMEN'S DRUG CRIME IN THE RUSSIAN FEDERATION: 

CONCEPT AND FEATURES 

 
The article proves the need to study female drug crime and considers its definition. The article ana-

lyzes the state of drug crime among women in the Russian Federation in the period 2016-2020. Attention is 

drawn to the need to improve measures for the prevention of female drug crime. 

Keywords. Female drug crime, condition, features, concepts. 
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А.Н. ЦУКАНОВ  

 

О НЕКОТОРЫХ ВОПРОСАХ КВАЛИФИКАЦИИ УКЛОНЕНИЯ ОТ 

УПЛАТЫ ТАМОЖЕННЫХ ПЛАТЕЖЕЙ И ПОШЛИН В СВЕТЕ 

ИЗМЕНЕНИЙ УГОЛОВНОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА 

 
В статье представлен анализ изменений ст. 194 УК РФ федеральным законом от 09.07.2021 

г. № 248-ФЗ, коррелирующих к защитному, антидемпинговому и компенсационному регулятивному 

законодательству в сфере внешнеэкономических отношений. Представлены обоснования квалифика-

ции уклонения от обязательных платежей при осуществлении таможенных процедур. Обоснован 

критерий определения момента окончания и конструкция объективной стороны преступления, 

предусмотренного ст. 194 УК РФ. 

Ключевые слова: уголовное законодательство в сфере внешнеторговой деятельности, фис-

кальные интересы государства, таможенное законодательство, таможенные платежи, защитные, 

антидемпинговые и компенсационные пошлины, объективная сторона преступления. 
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A.N. СUKANOV  

 

ON SOME ISSUES OF QUALIFICATION OF EVASION OF CUSTOMS 

PAYMENTS AND DUTIES IN THE LIGHT OF CHANGES IN CRIMINAL 

LEGISLATION 

 
The article presents an analysis of amendments to Article 194 of the Criminal Code of the Russian 

Federation by Federal Law No. 248-FZ dated 09.07.2021, correlating to protective, anti-dumping and com-

pensatory regulatory legislation in the field of foreign economic relations. The substantiation of the qualifi-
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cation of evasion of mandatory payments in the implementation of customs procedures is presented. The cri-

terion for determining the moment of completion and the construction of the objective side of the crime pro-

vided for in Article 194 of the Criminal Code of the Russian Federation is substantiated. 

Keywords: criminal legislation in the field of foreign trade, fiscal interests of the state, customs leg-

islation, customs payments, protective, anti-dumping and countervailing duties, the objective side of the 

crime. 
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Т.А. ГУСЕВА, Е.М. ФОМИНОВА, А.Б. АЛИАХМАД 

 

ОТКРЫТОСТЬ ОРГАНОВ ВЛАСТИ В ПЕРИОД ПАНДЕМИИ 

COVID-19 

 
Открытость органов власти для общества реализуется через функционал государственных 

информационных систем, элементом которых является сайты этих органов. В статье анализиру-

ется открытость органов власти через призму обеспечения полезности для граждан. Реализация 

принципов прозрачности и подотчетности деятельности публичной власти в соответствии с меж-

дународными стандартами должно повышать понятность действий государства для бизнеса и 

граждан и предоставлять возможность предпринимательским и гражданским инициативам более 

успешно взаимодействовать в решении социальных и иных значимых задач.  

Ключевые слова: органы власти, государственные информационные системы, пандемия 

COVID-19. 
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OPENNESS OF AUTHORITIES DURING THE COVID-19 PANDEMIC 
 

The openness of government bodies to society is realized through the functionality of state information sys-

tems, an element of which is the websites of these bodies. The article analyzes the openness of government authorities 

as one of the most important elements of ensuring usefulness for citizens and implementing the principles of transpar-

ency and accountability in accordance with international standards, which increases the predictability of government 

actions for business and enables commercial and civil initiatives to be more successfully involved in solving socially 

significant problems 

Keywords: authorities, state information systems, COVID-19 pandemic. 
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А.В. БУЛЫЖКИН, В.Н. ЧАПЛЫГИНА  
 

PERSONA «NON GRATA» КАК ОБЪЕКТ СФЕРЫ ДЕЙСТВИЯ 
МИГРАЦИОННОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ В СВЯЗИ С РАСПРОСТРАНЕНИЕМ COVID – 19 
 

В статье авторами затрагивается «наболевшая» в настоящее время проблема, согласно 

которой существует реальная угроза, что значительный и во многом неконтролируемый поток ми-

грантов может кардинально изменить этнический состав государств-реципиентов, способство-

вать возникновению и (или) усилению межнациональных конфликтов, распространению транснаци-

ональной преступности, ухудшению социально-экономического положения граждан-резидентов. 

Авторами для квалификации той категории иностранцев, которые не соблюдают нацио-

нальные законы страны пребывания (проживания) правовые системы различных стран предлагается 

более активное использование механизма института нежелательности пребывания иностранного 

гражданина (лица без гражданства) на территории страны. 

В статье предпринята попытка осмысления правовой оценки в отношении этой категории 

лиц в действующем российском миграционном законодательстве и в законодательстве зарубежных 

стран и отмечена определенная неурегулированность как самих законодательных форм улучшения 

взаимосвязи и соответствия в сфере миграционной политики, так и качества пребывания данных 

лиц на территории РФ. Особое внимание отведено исследованию проблемы феномена «persona non 

grata»,  актуализировавшегося в связи с распространением COVID – 19. 

Ключевые слова: «Рersona non grata», миграционная политика, мигранты, пребывание, 

проживание, межнациональные конфликты, COVID – 19. 
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A.V. BULYZHKIN, V.N. CHAPLYGINА 

 
PERSONA «NON GRATA» AS AN OBJECT OF THE SCOPE OF THE 

MIGRATION LEGISLATION THE RUSSIAN FEDERATION IN 
CONNECTION WITH THE SPREAD OF COVID-19 

 
In the article, the authors touch upon the currently «urgent» problem, according to which there is a 

real threat that a significant and largely uncontrolled flow of migrants can radically change the ethnic com-

position of the recipient states, contribute to the emergence and (or) strengthening of interethnic conflicts, 

the spread of transnational crime, and the deterioration of the socio-economic situation of resident citizens. 

In order to qualify the category of foreigners who do not comply with the national laws of the coun-

try of residence (residence), the legal systems of various countries suggest a more active use of the mecha-

nism of the institution of the undesirability of the stay of a foreign citizen (stateless person) on the territory of 

the country. 

The article attempts to understand the legal assessment of this category of persons in the current 

Russian migration legislation and in the legislation of foreign countries, and notes a certain lack of regula-

tion of both the legislative forms of improving the relationship and compliance in the field of migration poli-

cy, and the quality of these persons ' stay in the territory of the Russian Federation. Special attention is paid 
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to the study of the problem of the phenomenon of «persona non grata», which was updated in connection 

with the spread of COVID – 19. 

Keywords: «Regsopa non grata», migration policy, migrants, stay, residence, interethnic conflicts, 

COVID-19. 
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УДК 658.7.011.1 

 

Г.Б. ДОБРЕЦОВ 

 

ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО РФ О КОНТРАКТНОЙ СИСТЕМЕ: 

ПОТРЕБНОСТИ ЗАКАЗЧИКА И РАЗВИТИЕ КОНКУРЕНЦИИ  

НА ЭТАПЕ ОПИСАНИЯ ОБЪЕКТА ЗАКУПКИ 
 

В алгоритме деятельности заказчика важное место занимает описание объекта закупки, 

которое влияет на результат закупки. Законодатель унифицирует и формализует описание объек-

тов закупки через расширение каталога товаров, работ, услуг для государственных и муниципаль-

ных нужд (далее – КТРУ, Каталог). С другой стороны, принцип закупки инновационной продукции и 

потребности заказчика требуют от последнего тщательного и качественного описания объекта 

закупки с применением достаточного количества требований и характеристик. Научная новизна 

работы заключается в исследовании этого аспекта закупочной деятельности в условиях изменения 

законодательства и предложения по совершенствованию законодательства. Целью статьи являет-

ся выработка рекомендаций для применения КТРУ на примере закупки товара (бумаги для офисной 

техники). 

Ключевые слова: конкуренция; закупка бумаги для офисной техники; описание объекта за-

купки. 
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LEGISLATION OF THE RUSSIAN FEDERATION  

ON THE CONTRACT SYSTEM: CUSTOMER NEEDS  

AND DEVELOPMENT OF COMPETITION AT THE STAGE  

OF DESCRIPTION OF THE PROCUREMENT OBJECT 

  
In the algorithm of the customer's activity, an important place is occupied by the description of the 

procurement object, which affects the result of the procurement. The legislator unifies and formalizes the de-

scription of procurement objects through the expansion of the catalog of goods, works, services for state and 

municipal needs (hereinafter referred to as KTRU, Catalog). On the other hand, the procurement princi-

pleinnovative products and the needs of the customer require from the latter a thorough and high-quality de-

scription of the object of procurement with the use of a sufficient number of requirements and characteristics. 

The scientific novelty of the work lies in the study of this aspect of procurement activities in the context of 

changing legislation and proposals for improving legislation. The article is aimed at developing recommen-

dations for the application of KTRU on the example of the purchase of goods (paper for office equipment).  
Keywords: competition; purchase of paper for office equipment; description of the object of pro-

curement.  
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И.В. КОЛЬЖАНОВ, О.В. ГАРИНА  

 

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ОПЫТ ПРАВОВОЙ РЕГЛАМЕНТАЦИИ 

ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПО ПЕРЕВОЗКЕ ПАССАЖИРОВ И БАГАЖА 

ЛЕГКОВЫМ ТАКСИ 
 

Реалии современной действительности свидетельствуют о необходимости анализа между-

народного опыта при разработке нормативного правового акта, регулирующую определенную сферу. 

Пробел законодательства Российской Федерации присутствует в таксомоторной деятельности. 

Область общественных отношений, в которую вовлечено в качестве субъектов, огромное количе-

ство людей, нуждается в создании правовой базы. Исследование правовой регламентации перевозок 

пассажиров и багажа легковым такси в России и в других странах позволит сформулировать поло-

жения, отражающие современное состояние отрасли. 

Ключевые слова: легковое такси, перевозка пассажиров и багажа, Российская Федерация, 

международный опыт. 
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I.V. KOLZHANOV, O.V. GARINA 

 

INTERNATIONAL EXPERIENCE IN LEGAL REGULATION OF 

ACTIVITIES ON TRANSPORTATION OF PASSENGERS AND LUGGAGE 

BY PASSENGER TAXI 
 

The realities of modern reality indicate the need to analyze international experience in the development of a 

normative legal act that regulates a certain area of public relations. A gap in legislative activity in the Rus-

sian Federation is present in taxi activities. The area of public relations, in which a huge number of people 

are involved as subjects, needs to create a legal framework. The study of the legal regulation of passenger 

and baggage transportation by passenger taxis will make it possible to formulate provisions that reflect the 

current state of the industry. 

Key words: passenger taxi, transportation of passengers and luggage, Russian Federation, international ex-

perience. 
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К.А. ПОЗДНЯКОВА 

 

ЗАРУБЕЖНЫЙ ОПЫТ ПРАВОВОГО РЕГУЛИРОВАНИЯ 

ПРИМЕНЕНИЯ СОВРЕМЕННЫХ ИНФОРМАЦИОННЫХ 

ТЕХНОЛОГИЙ 
 

На сегодняшний день, различные цифровые технологии все сильнее вплетаются в ткань об-

щества, и данный процесс называют «цифровизацией». Дистанционное образование, телемедицина и 

развитие цифровых сервисов, как частных, так и государственных – все это часть процесса цифро-

визации, который только ускорился благодаря пандемии коронавируса. Следствием цифровизации 

является не только появление новых технологий у широких слоев населения, но и возникновение, раз-

витие новых отношений и преобразование уже существующих. В связи с этим, актуальным пред-

ставляется рассмотрение зарубежного правового опыта применения современных информационных 

технологий для перспективы модернизации российского законодательства или создания нового пра-

вового инструментария. 

Ключевые слова: цифровизация, правовое регулирование, персональные данные, онлайн-

среда. 
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K.A. POZDNYAKOVA 
 

FOREIGN EXPERIENCE IN LEGAL REGULATION OF THE 

APPLICATION OF MODERN INFORMATION TECHNOLOGIES 
  

Today, various digital technologies are increasingly woven into the fabric of society, and this pro-

cess is called «digitalization». Distance education, telemedicine and the development of digital services, both 

private and public, are all part of the digitalization process that has only accelerated thanks to the corona-

virus pandemic. The consequence of digitalization is not only the emergence of new technologies among the 

general population, but also the emergence and development of new relations and the transformation of ex-

isting ones. In this regard, it is relevant to consider foreign legal experience in the use of modern information 

technologies for the prospect of modernizing Russian legislation or creating new legal instruments. 

Key words: digitalization, legal regulation, personal data, online environment. 
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А.И. СМОЛЯКОВ, О.А. ШМЫЧКОВА 
 

НОРМАТИВНО-ПРАВОВОЕ РЕГУЛИРОВАНИЕ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 

ГОСУДАРСТВА ПО СНИЖЕНИЮ УРОВНЯ СОЦИАЛЬНОЙ 

НАПРЯЖЕННОСТИ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

НА СОВРЕМЕННОМ ЭТАПЕ 
 

В статье рассматривается применение понятия «социальная напряженность» при подго-

товке нормативных правовых актов в Российской Федерации. Отмечается, что, несмотря на дли-

тельный период использования данного понятия в качестве обоснования принятия тех или иных гос-

ударственных управленческих решений, оно до 2014 года оставалось довольно абстрактным. Дела-

ется вывод, что в настоящее время предпринимаются попытки, в том числе на государственном 

уровне, создания математических моделей расчета уровня социальной напряженности в различных 

сферах общественных отношений, которые позволили бы обосновывать принятие тех или иных ад-

министративных мер, в том числе издание распорядительных актов. 

Ключевые слова: социальная напряженность, факторы социальной напряженности, адми-

нистративное регулирование уровня социальной напряженности. 
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A.I. SMOLYAKOV, О.А. SHMICHKOVA 
 

REGULATORY AND LEGAL REGULATION OF THE STATE'S 

ACTIVITIES TO REDUCE THE LEVEL OF SOCIAL TENSION IN THE 

RUSSIAN FEDERATION AT THE PRESENT STAGE 
 

The article examines the application of the concept of "social tension" in the preparation of regula-

tory legal acts in the Russian Federation. It is noted that, despite the long period of using this concept as a 

justification for making certain state management decisions, it remained quite abstract until 2014. It is con-

cluded that attempts are currently being made, including at the state level, to create mathematical models for 

calculating the level of social tension in various spheres of public relations, which would allow justifying the 

adoption of certain administrative measures, including the issuance of administrative acts. 

Keywords: interpretation of normative acts, administrative offenses, bringing to administrative re-

sponsibility 
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